

# In Bickenbach gibt es eine Fahrradkommission

von Klaus Peter Creamer

Seit Mai vergangenen Jahres besteht in Bickenbach eine Fahrradkommission. Dies ist, um Befürchtungen zu zerstreuen, kein Gremium, das die Verkehrstauglichkeit von Fahrrädern prüft, Lizenzen zum Benutzen eines Fahrrades ausstellt, oder den Reifendruck der Zweiräder in Beziehung zum Gewicht der Pedaltreter setzt.

Die Fahrradkommission ist vielmehr ein Ausschuß von sachkundigen Bickenbacher Bürgerinnen und Bürgern, die sich Gedanken machen, wie der Verkehr für Fahrradfahrerinnen und Fahrradfahrer in und um Bickenbach herum, im Zusammenhang mit anderen Verkehrsteilnehmern, gut, sicher und verträglich gestaltet werden kann.

Die Idee, eine Fahrradkommission zu bilden, hatten die Grünen im Ort und fanden damit allgemeine Zustimmung bei den anderen im Gemeindepapament vertretenen Parteien. Damit aber nicht nur Parteifahrradfahrer beieinander sitzen, wurde beschlossen, sachkundige Bürgerinnen und Bürger mit eigener, im besten Sinne des Wortes, "Erfahrung" zur Teilnahme zu bitten.

Mitglieder der Fahrradkommission sind: Ella Käßberg, Elisabeth Zahan, Alfred Gerlach und Bernd Olschewski. Die Parteien haben Sven Aßmus (CDU), Uwe Daum (SPD), Birgit Köhler (Bündnis 90/Die Grünen) und Rainer Bräck (FDP) in das Gremium geschickt. Der Ausschuß, der formal ein Hilfsorgan des Gemeindevorstandes ist, wird auf Vorschlag von Bürgermeister Martini, vom Mitglied des Gemeindevorstandes, Klaus Peter Creamer (Bündnis 90/Grüne), geleitet.

Inzwischen hat die Kommission fünfmal getagt; dabei aber nicht nur gesessen, sondern sich bei Ortsterminen auch abgestrampelt. Besichtigt und angefahren wurden Plätze, Wege, Kreuzungen, Stra-

ßen in Bickenbach, die als neuralgische Punkte für Fahrradfahrerinnen und Fahrradfahrer anzusehen sind.

Entstanden ist aus den Ortsterminen, den Beiträgen und Anregungen ein Verkehrskatalog zur Verbesserung der Fahrradverkehrswege in Bickenbach, der an den Gemeindevorstand weitergeleitet wurde. Im einzelnen wurden angeregt:

- Umgestaltung der Auffahrt des Fahrradweges auf die B3 in Höhe der Carlo-Mierendorf-Straße. Verlängerung des Radweges über die Carlo-Mierendorf-Straße hinaus mit sanfterer Biegung auf die B3. Hinweisschild auf einbiegenden Fahrradweg.
- Schulwegsicherung für Fahrradfahrer auf dem Weilerweg. Kontaktaufnahme mit der Gemeinde Alsbach mit dem Ziel, Bau eines Fahrradweges entlang dem Weilersweg.
- Anschaffung von Fahrradständern vor EDEKA (auf den jetzigen PKW-Parkplätzen), Penny-Markt und dem neuen Rathaus.
- Erneuerung eines Verkehrszeichens im Bereich "Außerhalb" auf Höhe der Asylantenheime in Richtung Fahrweg Sandwiese.
- Beseitigung von Randbordabgrenzungen "Hinter dem Jagdschloß" um eine Fahrradzufahrt zum Parkplatz und Gelände "Neues Rathaus" zu ermöglichen.
- Entschärfung der Auffahrt des Fahrradweges (ortseinwärts) auf der Darmstädter Straße in Höhe der Firma Peugeot Frank. Dazu gehören eine Beschilderung am Ortseingang von Bickenbach und ein geringerer Einbiegeradius des Fahrradweges auf die Darmstädter Straße.

- Verbesserung der Verkehrssicherheit für Fahrradfahrer vom Übergang Beuneweg (Richtung Alsbach). Der Fahrradfahrer kreuzt jetzt die Fahrbahn in Höhe Alsbacher Straße, um auf den linksseitig gelegenen Fahrradweg zu kommen. Hier handelt es sich auch um den Fahrradweg vieler Bickenbacher Schüler in Richtung Melibokusschule! Eventuell Beschilderung und Fahrbahnmarkierung

- Veränderung der Zufahrt Schuldorfweg auf die Darmstädter Straße. Markierungen auf dem Fahrradweg plus Hinweisschilder.

Auch für die Zukunft hat sich die Kommission einiges vorgenommen. In einer Art "Checkliste für eine fahrradfreundliche Gemeinde" soll in Bickenbach ein Radwegenetz entstehen, das Fahrradfahrerinnen und Fahrradfahrer sicher und möglichst ungefährdet an innerörtliche Ziele (Bahnhof, Einkaufsmärkte, Bürgerhaus, Kindergärten, Schule, Sportplatz, Kirche) bringt.

Nicht alles, was die Kommission empfiehlt und vorschlägt, wird allen gefallen und nicht alles wird verwirklicht werden können. Dennoch tragen alle Überlegungen dazu bei, dem Fahrradverkehr in einer Gemeinde, die immer mehr unter die motorisierten Räder gerät, den richtigen Stellenwert zu geben.

Anregungen und Vorschläge aller Bürgerinnen und Bürger, ob groß oder klein, jung oder alt, sind nicht nur willkommen, sondern geradezu erwünscht.

Adresse:

Gemeindevorstand Bickenbach  
Fahrradkommission